F.A.I. ORGANO DE LA

15 cénts.

Nueva época. Núm. 5

REDACCION Y ADMINISTRACION: UNION, 19

Barcelona, 1 agosto 1936

Contra la dispersión

No atomizar el trabajo

Convisne insistir en la conveniencia de que lo más útil para nosotros de en estos momentos aplastar al fascismo.

Pero conviene insistir tembién en que, junto al combate, está, la solvencia de nuéstras ideas anarquistas, más acreditadas hoy que nunca, porque sus mismos adversarios han de récençorque su mismos puede dilutires en una multiplicidad indefinida de propositos.

La multiplicidad de moder una cosa sola time biturcactones y particularidades en número infinito. Pero partiendo de un orden vital, ne de un orden muerto, Hacer una cosa sola es pulsas armonicamente todas sus cuerdas. Hacer sus discordancias.

La multiplicidad de actividades propias hace que el hombre no tenga el control de si mismo, porque aun contando con envidablés cualidades el hombre preparado, ninguna basua inuede sociater la actividad en sicialca de situato orquestas.

No atomizar el trabajo es hoy una divisa que

mo, porque sun contando con enviguacias cua-lidades el hombra praparado, ningurás batula-pueda sostener la actividad artística de sisté-orquestas.

No atomisar el trabajo es hoy una divisa que reputantes salvadora. Nadie puede substituir, a todos los seres humanos de una cuarfícula geo-gráfica determinada ni de un gremio determi-

gráfica determinada ni de un gremio determinado. ¡Cómo es posible que subellistya a todos lés españoles en todo? Si hay clificultades, se dan éstas porque las imaginaciones calenturientas las crata al trabaf su posible actividad, que reducida a proporciones concretas tendra eficacia. Ai queser intervenir en giete cometidos, licencian a siete hombres útiles, imponisindose la intuitidad.
Sigamos escueta y lesimente el ejemplo que noso-drecen: les avances científicos. En et exampo de la ciencia experimental, el investigador es traza a si mismo la especialidad de su esfuerzo, no dividiendo éste, sino sumándo) a esfuerzo paralelos,

ruesco. no avvatendo este, sino sumándojo a esefúerzos paralelos.

Un propósito no se cumple nunca si se cruzan con si estos propósitos. Esta abundiscido de propósitos lo malogra todo, lo tapona todo. Los hechos han puesto ahora a los españoles on un trance que deja margen a la voluntad ily e le miciativa. Tengase présente la obligada ilmitación y no se convierta lo que esa cel lividad posiblemente util en un desconcierte fal tabla causa de haber querido experaria tedo per esta de en ningún sitial para emitir, ofenses. Las drateres han de ser acustados. Nadis impide anomas y de todos con uno.

La guerra social contra el fascismo

La guerra social contra el fasoismo llevada a cabo en España, es de una significación entiremente internacional. Tiese la virtud de marcar una pauta para todos aquellos pática que socialmente se halian somelidos bajo las patas de los despotas totalitarlos. El gasto de España que crabaja viene a decir a todos los pueblos optimidos: «Esto deberiats haber hecho!,

Hé ahí la gran verdad. Si a la insurrección fascista se hubitet respondido en todas partes con algo más contundante que cuatro platificación en hubitet respondido en todas partes con algo más contundante que cuatro platificación en hubitet respondido en todas partes con algo más contundante que cuatro platificación en hubitet respondido en todas partes con algo más contundante que cuatro platificación. Aprendan, pues, todos del pueblo españo, de este pueblo que, sin armas ni partrechos con alguna que cira pistolita en principió, hasabida cortar el pasa el los ejercios discipinados en artificación designidados en al franco terreno de la ofensiva hasta reducir progresivamente sa enemigo.

La litcha contre el fascismo no és de pancaria ni de tribina. Ni plenonanta ni membres. La litcha contre el fascismo no és de pancaria ni de tribina. Ni plenonanta ni membres. La litcha contre el fascismo no és de pancaria ni de tribina. Ni plenonanta ni membres. La litcha entifacista no puede ser más que desde la barricada, aumando voluntados. Le demás es comadia diplomática por anticipos timo de las míssas jueco por cien discursos y cados los Parlamentos.

The periodo pueda ser apreciado al desdes de más por iodos los discursos y cados los Parlamentos.

Así se escribe la Historia.

Se ha perdido un carnet

El companero Alfredo Martines ruera a quien laya encontrado un carnes confederal y una tar-less de miliciano astondidos a su nombris, envie ambos documentos al Sindicato de Artes Gráficas de Barcelona.

Al mismo tiempo, ruega a todos los compeneres que delegana a todo individuo que pre-dedia utilisarios.

Nadu liermana a los hombres como la volun-las de Nacer entre varies lo que uno es impo-

LA LIBERTAD TANGIBLE

Por la autonomía de los **Municipios**

Hay en les pederes fascistas que de heche gebiernen con un régimen de cereza como con un régimen de gerre frigie una preocupación acértima en favor del impuesto. El poder reaccionario alega que el pueble no tiene la debida prepara-ción para vivir por su cuenta y por su iniciativa. Parece lógico que si existiera falta de capacidad se suprimiera el mando y se empleara la pedagogia. Pues no se hace así. Le que siempro se impone en el régimen autoritario es la fuerza bruta y el poder ilimitado contra el ciudadano útil. En vez de pedagogía,

Tenemes el ajemplo palpable de la organización del Municipio como célula política y contribuyente, cuando en esencia y por cualquier parte que se analice es una célula social inte-gral completa con probada capacidad para vivir libremente.

Los núcless productores que viven en un Municipio han ganado ahora de nuevo su autonomía y no tienen más que usar de ella. Para tede le que ne pueda hacerse sutenómicamente en el Municipio está la autonomía capaz de elaborar acuerdos con otros Municipios y capaz de federación en pie de igualdad con distintos núcleos.

La selución de considerar intengibles los Municipies para que organizaran su vida cería en estes momentes verdaderamente creadora y eficas. De hecho ya se practica en el territorio reconquistado al fascismo. Le que acerdaran les Municipies seria el régimen, un régimen de localidades federadas, con scuerdo libre, equidad, eficacia económica y supresión de trabas fiscales. Todo lo que hiciera falta se haría entre todos. La actividad burecrática, que sobre, nadie la ejercería ni pre-pagaría. La autonomía de los Municipios es una solución digna fitil y austera para reorganizar la vida capañola y sacarla para siempre de la pezuña fascista.

EL MONSTRUO FASCISTA



ITODOS CONTRA ELI

El trabajo socializado

Idea nueva del servicio público

público

Algué és servicio público? El que inferesa a todos los ciudadanos. Pero la verdad es que cada día hay más actividades que interesan e. todos los ciudadanos. Pero la verdad es que cada día hay más actividades que interesan e. todos los ciudadanos.

De ahí que haya actividades que vayan éntrande en la califacción de servicio público. El ferocarrii era hace medio siglo un vehículo de mande privilegiados. Hoy es un vehículo de uso mucho más general. Junto con el vehículo de volante el iran és de uso general y se ha convertido en un servicio público. Prescindamos de momento de los abusos están siendo ahora prácticamente evitados y suprimidos con el apartamiento del personal fasceista. Prescindamos de las corruptidas de los explotadores del carril y del volante y queda el transporte a distancia como un servicio público.

Lo mismo podemos decir del fransporte urbano. Ya no es una fuente de ingresos eino un servicio público.

La distribución del petroleo y sus derivados acesao no se han convertido también en servicio público. No se ha convertido en la portificación de los creadores del monopolio de petroleos, sino por voluntad del personal util empleado en la circulación y uso de carburantes liquidos.

El uso progresivo de un servicio lo convierte en público. El naun, el gas y la electricidad se han convertido en servicios públicos, como la limpira. Este es el recio. Los operarios y empleados en todas estas importantes funcionas servicios y de hecho los colectivizan.

En esto siguen camínio opuesto al de la nacionalización. preconizada por estamentos autoritarios de tipo centralista. Nocotros queremos la federación y sostenemos que data es infinita mente preforible a la nacionalización centralista de las macionalización centralista de las macionalización esta de las macionalización esta de las mando de matíe, la federación sin autoridad, el servicio público sin hurocracia.

Les milicianos de la mina

Mineros de Puertoliano que intervinieron en la toma de Ciudad Real y Albacete, llegan a Madrid

Madrid, 1.—Por la estación del Mediodía ha llegado un tran de mineros milicianos procédentes de Puertollano.

Un numeroso gentio caperaba la llegada de los valerosos mineros de Puertollano que con lanta energia so han batido en Ciudad Real y on Albacote, derrotando en ambas regiones a las fuerzas fascistas.

Los milicianos de Puertollano ee dirigieron désde la estación del Mediodía hasta la Puerto del Sol, donde desfilaron ante el ministero de la Gobernación. Manda estas inilicias el diputado socialista compañoro Cabrera.

En la Puerta del Sol se había congregado también una enorme multitud deseosa de presenciar el desfile de los herolcos mineros.

En el balcón central del ministerio de la Gobernación se encontraban el ministro de la Guerra general Pozas y el subsecretario Osorio y Tafali.

La multitud aclamo a los milicianos.

rio y Tafali. La multitud aclamo a los milicianos.

Cómo se apagan los odios

Debemos recordar que después de la eficaz intervención de los diferentes organismos pro-letarios en el movimiento antifascista, subsis-tirán efectas ciases de odios y reneillas que, para bien de todos los proletarios, no debleran

para bien de toute de personal de des predominar una mitue comprensión de parte de los elementos trabajadores para evitar las discrepancias que a raiz del camblo de régima se

planteen. Todos sabemos que los elementos que forma-mos las diferentes organizaciones obreras de Bartetona nos hemos jugado la vida en una ocasión como esta para combatir al fascismo y al elemento hurgués que representan la opra-sión y exiplolación de las masas protetarias.

f.e. norma general tendela que ser enora, no consolidar coacciones sino carteries, dejendo que el púsblo diera éstabilidad e su menera de vivir sin exploteción.

Lucha a sangre y fuego en todos los frentes

Los grandes combates en el frente aragonés

em el frente aragonés
Caspa, St. — El servicio de información de
las columnes de milicias catalasas que actian
se Aragón ha comunicado al presidente de la
Generalidad de Cataluna, lo siguiente:
«finetro econatornes de caballeria, provisco
de ametralladoras, han atacado Sasiago a las
quatro cuarenta y cinco de esta madrugada,
sigudo rechazados por el fuego de ametralladoras. La golumna leal, mandada por el cagitán Zamora, se despiegó en guerrilla, tomando las cimas y corisodo así al enemigo entre
dos fuegos.

dos fuegos.

'Ante el bricso ateque de las milicias, guar-dias de asalto y guardia civil, los rebeldes se han visto obligados a replegarse hacia el pue-blo de La Zaida.

o de La Zaida. El combate ha terminado a las sueve y me-

Hemos tenido un oficial de la reserva harido la cefra, y otro con una herida en la ingle, a importancia. Un tercer herido ha resulte o, como consecuencia de haberse caído, con rotura de una pierna. Las baiga de los redides son quince, entre ellos, un capitán muery un sargento que ha sido recogido, herido pravedad.

e gravedad. De La Zaida comunican que los rebeldes han niredo en el pueblo a galope, conduciendo eridos en las monturas.

Cuando los facciosos se retireban hacia Quinjo, la artillería que actúa hejo el mando del
seniente Garrido ha hecho fuego contra los
fascistas, habiendo caido varios proyectiles entire las filas enemigas. Debido al viento norte,
ofimos los toques de retireda. Los atacantes
eran unos setecientos jinetes, entre los que habia mecha eficialidad. Los soldados desconocen por dónde van y el nombre de los pueblos,
estándoles prohibido hacer ningune clase de
preguntas cuando entran y selen de los misnos.
Según ha declarado un soldado herido de ndo los facciosos se retireben bacia Onin-

mos. Según ha declarado un soldado herido, de los que han eléo recogidos, los oficiales los llevan engañados, vo que les dicen que van de paseo militar. Hu aficado que los oficiales es parapetan derás de ellos, amenagandolos con pistoles amenagandolos con pistoles

pistolas ameiralisdoras.

Hasta ahora, se desconoce el comandante en
jete de les fuerzas facciosas.

El pueblo de Sástago manifiesta un ensusiasmo indescriptible por las milicias, a las que
califica de sus salvadores. Después del combate, las mujeres abrasaban a nuestras huerzas.

A las seis de la tarde, no hey novedad.

La siniestra y errante sombra de Deval

Según «A B C», el comandante Doval se ha-

Según «A B C», el comandante Dovál se halia en España.

Doval—dice el periódico—entró en España
coultamente, por Cáceres, y de alli pasó a Cataluna, donde estror ceutic en un cuartel yrios desa. Pensaba dirigirse a Oviedo, cuando
trimorar la sedición, a fin de ejercer una delegación de orden público, que le conflaría el
directorio militar en proyecto.

Vencidos los rebeidos en Barcelona, Lisardo,
Doval liuyó con algunos facciosos. Estuvo enLérida, y de allí fué a refugiarse a Zaragoza, donde, al parsor, se halla actualmente.

La emisora del Gobierno radió una alocución en idioma árabe dirigida al

pueble marrequi

Medrid, St.—Esta noche, a les diez, la emiora de la U. G. T. radio una alcoución, en árae, al pueblo marroqui, pera informarie de la
redadera situación en España.

Se bembardes Oviede y se bembardes Palma de Mallerca

Como en des enteriores, permanecteron, durante la noche, en el Ministerio de Merina, los sesiores Barcia, Bissco Garcón, Prieto y Casares Quiroge.
En avido, llego a Medrid el diputado socialista don Amador Fernándes, quien, después de conferenciar con el señor Prieto, fué con Esta, de madrugada, al palacio presidencial. Pue recibido por el señor Azaña, con quien conferenció:
Servidamente don Amador Fernándes mar-

damente, don Amador Fernández mar-avión a Oviedo, de donde regresó esta

mañana.

Al entrar en el Ministerio de Marina, el senor Fernándes fué saludado por los periodislas, a los que manifestó que los aviadores lesles a la República estaban, en equel momento,
fombardeando Oviedo.

El capitán Bayo, jefe de la Base Aeronaval de Barcelona, ha dirigido el siguiente radio al comandante militar de Mailorca:

Por última vez, inaisto en manifestar a los habitantes de esta tala que desalojen las poblaciones de personal ni combaltente, pues serán hombardeadas con insistencia día y noche nata su completa rendición.

Es de concluenta que los radiotelegrafistas de la ital que capien sete mensés, y el comandante militar de la misma, lo hagan saber a la peblación civil, pues el día de la cupación, y si así no lo hubieran hecho, serán pasados por las armas.

Washington, 21. — El buque cochordas, que la embercado a un centanar de extranjeros en Fallas de Mallores, talegrafís que, después de abstadonte, dicho peseros, la cavación hall ad Gobierno de Madrid bomberços aliche cindad.

(1)

Después de Muñoz Seca, Vilches Madrid, 21. — En Carcedula, fué desmido or las milicias, el actor testral Ernesto Vi

ches.

También ha sido detenido el capitán Ferry, que estaba afecto a la sección de radio de la Dirección General de Seguridad.

Se pidea quinientes hombres a la C. N. T. y ésta movilisa

Madrid, 31. — El Ministerio de la Guerra pi-dió a la C. N. T. quinterios hombres pera el rente de determinado lugar, donde los faccio-sos se hacen fuertes. La Confederación ofreció 150, exigiendo independencia en la acción. El ministro accadió, y, en su consecuacia, en a formado una columna, llevando los ne-cesarios elementos de artillería.

pensaban montar el tinglado les esbirres con espuelas

Reproducimos de sa B C:

-En la copiosa documentación recogida en Sarceiona al capitán López Vareis, cabecilia de los facciosos gaditanos, figura una extensa relación por orden alfabálico, de personas que supone comprometidas en el actual movimiento, con la mención de los partidos de derecha a que perienscen.

Diremos, como pormenor curioso, que hay una hoja de papel de barba, escrita de puño y letra del capitán López Vareia, que dies: Primera fase: Directorio Militar, Presidenta, general Sanjurjo, vocales: generales Martinez Comín, Sanjurjo, Franco, Mola, Cabanesias, Goded y Queipo de Llano. Alto comisario, don Rafes Salazar Alonso, Mando imilitar, general Gonsález Carrasco; presidente del Tribunal de sanciones, general Fanjul.

Segunda fase: Goblerno unificado: Presidenta, don José M. Gill Robies; Gobernación, general Mola; Polidía, general Gonsález Carrasco; Agricultura, Dr. Albifana; Industria y Comercio, dons Ross Urraca Pastor; Hacienda, conde de Valleilano; Justicia don Victor Pradera; Instrucción Pública, don José M. Pemáns.

El pueble es fecundo en iniciativas La expedición de paquetes de dinamits con onda como arma mortifora de cembate

Ciudad Real, 31. — Algunas personas procedentes de la provincia de Córdoba, llegadas a esta capital, nos comunican noticias interesan-

dentes de la provincia de Córdoba, liegadas a esta capital, nos comunican noticlas interesantes.

En la cuenca minera, la rebeldía fué secundada por parte de la guardía civil, al mando de jetes, trabajados para la traición previamente. Como se sabe, en aquella zona existen fuer tes destacamentos de guardías. En uno de los puebles más considerables, Villanueva de Córdoba, donde existen numeroses familias de acendrado cepíritu reaccionarlo, 80 guardías civiles hicieron traición a la República y ampararon los desmanes de los fascistas. La noticia llegó a las minas, y un nutrido grupo de obreros se dirigió al pueblo para tomerio. Se entablo una recia lucha en las calles, y los mineros las barrieron de fascistas, haciendo refroceder a los guardías, que se hicieron fuertes en el cuartel.

Los mineros usacon de un original sistema de ataque, Hicieron paqueles de dinamita, y unos pastores y gafanes de ganado se ofrecteron para tirarlos. Como se sabe, tales hombres emplean las ondas maravillosamente. Pusieron en elias los explosivos y los dispararon contra los reductos de facciosos y la; casa-cuartel, causando enormes daños y numerosas balas. Los vebaldés, diamados, huyeron, los que no pudieron ser hechos prisioneros. Los mineros, antes de empezar el ataque, infimaban a los sitiados para que dejaran salir a las muestes, que retenían con ellos. Fuertes nucleas de mineros bajan hacia el valle del Guadalquivir para unirse a las fuerzas que acuden a Córdoba.

Neticia breve y sustanciosa En el asalto a Guadalajara son encontrados, entre los cadáveres de los fascistas. les respectivos de les generales Barrera, González de Lara y el de un general de la Armada

Co use un general de la Affilia.

Madrid, 31. — Un oficial que tomó parte en el asalto a Guadalajara; ha informado que al penetrar en los locales del regimiento de Acrostación, ballaron los cuerpos del general Barrera, vestido de paisano; del general Gonzáles de Lara, de uniforme, y de un general de la Afmada, cuya identificación no ha sido posible en aquellos momentos.

Cómo va descubriéndose la trama de los conjurados contra el proletariado ibérico

El día 29 del corriente, por la tarde, ha sido efectuado un registro en el domicilio de Julio Moreras Camps, del que se tenian noticias de pertenecer a F. E.

Personados un grupo de compañeros en su domicilio, Rech Condal, 16 y 18, han encontrudo importantes documentos del Radio F. E. y de la J. O. N. S., con instrucciones del camino a seguir para apoyar a los elementos militares, caso de que éstos se decidieran a lanzarse a la calle.

Ha sido especialmento.

Ha sido encontrado asimismo el carnet y li-reta en el que el citado Julio Morera Camps Ha sido encontrado asimismo el carnet y libreta en el que el citado Julio Morera Camps anotaba todos sus gastos personales, y ao ha visió que reclemente hacia viajes precipitados a Lefrida y otras poblaciones de Cataluna. En las últimas semanas había empleado grandes sumas de dinero en viajes por ferrocarril y automóvil. Han sido encontrados emblemas monárquicos y gran cantidad de cuartillas cifrados. Después de efectuado el registro, han quedado dos compañeros custodiando el local.

Lo que tiene sus minutos contados

El fascismo y sus ramificaciones, patentes

El periodismo de frivolidad con su apestosa emisso y su bombo descomunal para la gan-dulería.

El llamado arte por el arte que no es más que la borrachera por la borrachera y el vi-clo solitario por el viclo solitario. El arte ha de ser para la vida y la vida para el arte.

El trabajo servil explotador de hombres en mayor proporción de lo que se explota a los mulos, puesto que estos tienen segura la sub-sistencia, cosa que no ocurre con los hombres.

El tráfico escandaloso de la plutocracia. En el campo, trabajo colectivo sin rentas ni im-puestos. En la industria control de los pro-ductores e incautación de todos los servicios pú-blicos en los que precisa hacer entrar total-mente actividades del trabaja.

El bonete y la mitra, menos útiles que un paraguas, ofensivos con ametraliadora contra la libertad de vivir y de trabajar.

El teatro epiléptico de Muñoz Seca, el tea-tro pedantesco de Benavente, el especiáculo soez de la sicalipsis escénica, el patriotismo de tablas y todos los patriotismos.

La complicación pretenciosa en la indumen-taria, en el mueble y en la vivienda. Se cal-cula que el espacio ocupado por muebles sin objeto suprime la mitad del espacio en las viviendas.

La feria del alcohol exhibiéndose en terra-La ieria dei alconol exhibiéndose en terra-zas de calle y plaza y suprimiendo espacios libres de la calle, que es de todos y ningún Ayuntamiento puede suprimir. La calle no se puede vender ni alquilar. Es de todos y para todos.

Las absurdas subclases dentro del trabajo. Es una injusticia la desigualdad de trato que se da a la mujer con salarios de usura y es-clavitud.

La explotación de la ninez en el aprendiza-je, que ha de ser escuela, sobre todo, de bue-nas costumbres.

La acción contundente contra el fascismo en el Guadarrama

Madrid, 1.— Se espera una nueva batalla en el alto del León para limbiar de rebeldes toda la sierra del Giaderrama. Mientras el general liquelme ve aumentados de día en día sus efectivos por la llegada de nuevas tuerzos de milicias, los rebeldes esperan en vano retuerzos que se les dice van a llegar, pero que en realidad no aparecen, sembrando el desconcierto entre los fascistas. Toda la parte de navacerrada está en poder de las fuerzas del general Riquelme, quien ha situado estratégicamente la artillería, que bate a los rebeldes en cuanto se disponen a llevar a cabo una concentración. Esto obliga a los fascistas a butirse en grupos sueltos, sin coordinación entre si y sin posibilidad de intentar una ección de envergadura. El último intento de los rebeldes, con su artillería, de cortar las comunicaciones telegráficas de las fuerzas leales, así como el astillería, de cortar las comunicaciones telegráficas de las mismas, bombardeando las carreteras, ha fracasado, pues batidos por la artillería del general Riquelme, han tenido que retroceder, no alcanzando sus escasas plozas los obsilivos que en un principo se proponían.

Debidamente parapetados en toda la sierra, e han establecido patrulias de milicianos y se han establecido patritilas de milicianes y soldados, que en cuanto observan el más pequeño movimiento en el campo enemigo, abren fuego de ametraliadora, inmovilizando a los cualtras de la contra del la contra del la contra del la contra de la contra del la contra del

legio de sinanzacione de la composición en los momentos decisivos, corre a cargo de la aviación republicans, que es dueña y señora de los aires, pues los ecasos aviones con que cuentan los fascistas nada pueden hacer contra la superio-

ridad material y moral de los defensores del

pueblo.

Otro trimotor rebeldo ha sido víctima de la acción de las fuerzas leales y ha caído envuelto en llamas, quedando completamente destruído y percelendo carbonizados sus tripulantes.

Por los milicianos ha sido hecha pristonera

acción de las fuerzas leales y ha caldo envuelto en llamas, quedando completamente destruído y perciendo carbonizados sus tripulantes. Por los milicianos ha sido hecna pristonera una patrulla rehelda que se extravió y penetró sin darse cuenta en los reductos ocupados por los milicianos. Al "darse cuenta de su equivocación ya era tardo y se entregaron sin resistencia. Lovantaron las manos en alto después de arrojar las armas. Su estado era deplorable y pone de relleva cual debe ser el de los facciosos en general.

Son sumerosos los madrileños que acuden a la sierra, y esta tarde mismo ha salido una expedición con más de mil civiles que se han registrado los últimos combates. Como el sanatorio del Guadarrama, en el que se hallan numerosos enfermos, es víctima del que se los fascistas, con peligro para la vida da los enfermos, no sólo ante el temor de que puedan ser alcanzados por los proyectifics, sino por la depresión que causa en el mino de los mismos el continuo tiroteo, so ha dispuesto que los enfermos que ocupan dichos sanatorio de gua puedan ser alcanzados por los proyectifics, sino por la depresión que causa en el mino de los mismos el continuo tiroteo, so ha dispuesto que los enfermos que ocupan dichos sanatorio seau trasladados a Madrid. Por la zona del Guadarrama circulan libremente los taxis conduciendo a nuchas persona que desean visitar la zona de combate. Esto da idea de cuál es la no el del pueblo de Madrid, que espera conflado la derrota definitiva del fascilo. La tinica posición de alguna estrategla que ocupan los rebeldes es él alto do Navacerrada, desde el que domina La Granja, pero se confía en que hoy mismo, ante el temor de que les corten la relitrada, tendrán que retirarse de dicho sector.

fía en que hoy mismo ante el temor de que les corten la retirado, tendrán que retirarse de dicho sector.

El comandante Burtillo, que manda las fuerzas que actúan en el frente Este de la sierra, nos ha manifestado que la posición de los rebeldes es precaría, y ha manifestado dishinimo que no cree que sean más de Jos mil hombres los que tienen los fascistas diseminados en la sierra. Les ha hecho justica en el sentido de que como se trata de elementos civiles, de ideología fascista, notiani con mucho valor, valor y decisión que no existiría si fueran soldados regulares, no porque estos carecan de esas cualidades, sino porque licharían por algo que no sienten, toda vez que el solidado en filas siente las suspiraciones del pueblo, de donde ha salido, y al que liene que volver, y por lo tanto no puedo seutirse dispuesto a defender los intereses de unos aristócratas que huchan en defensa de sus prerrogativas.

Los jetes de las fuerras gubornamentase esperan que por todo el día de hony en maña na quedará la sierra limpia de rebeldes. Si esto econsique, libre ya Madrid de esa pesantilla, se podrán lanzar todas las tuerzas de que se dispone contra las pocas pluzas que ocupan los sediciosos, con la esperanza de necobarcon el movimiento fascista en poco tiempo, estableciendo la nueva legalidad revolucionaria en todo el país.

Liamamiento de la Confederación General del Trabajo Francesa

Socorro al pueblo español

El pueblo español, animado por sus organizaciones obresas, sostiene una lucha heroica en defensa de sus liberades y salvaguarda de la democracia.

En ple ante el crimen de los militares facciosos, nuestros hermanos de España, defendiendo la vublica merecen la simpatia y admiración us los trabajadores franceses. Eu causa de los proletarios de todos los paísas que quieren vivir libres.

El triunfo de los rebeldes españoles significaria para todos los pueblos un reconocimiento det peligr; fascista, un retroceo de la civilización, un peligro para la paz. Sería una amenaza bermanente contre nuestro país y la República.

La Confederación General del Trabajo reafrima la seguridad de su entera solidaridad a la U.S. T. y a la clase obera de España cuasi, seta dando prushe de sacrifició.

La solidaridad debe ser rápida y eficaz. Para assgurar al avituallamiento de la población, socorrar a los heridos y curar las heridas de la guerra civil, son indispensables fondos.

La Confederación General del Trabajo hace un llamamiento a la solidaridad cerca de sus federaciones nacionales, de sus uniones depar-tameniales y locales, de sus sindicatos y sin-dicados.

Espera convencida que este llamamiento será

La C. G. T. mobiliza la clase obrera confe-derada para el apoyo el nueblo español, a los trabajedores españoles, combatientes de la li-

For la G. G. T. El secretario general, Jou-haux.—El tesorero, Dupont.—Los secretarios adjuntos: Bellu, Botherray, Bouyer, Butsson, Frachon, Racamond.

Algunas de las proclamas lanzadas por la aviación afecta al Gobierno sobre el campo enemigo

Texto de la proclama que nuestra aviación arroja en los sitios donde todavía hay suble-

Texto de la proclama que nuestra aviación arroja en los sitios donde todavía hay subievados. Soldados: El egotismo de vuestros oficiales está sembrando el luto, la desolación y la ruina del país. El pueblo entero, con unanimidad absoluta, syudado por las toerzas leales, se, la levantado contra los tradóres. España lucha, una vez máa, por su independencia, renovando el herofismo de otros tiemos. En todas partes triunfa la República, splastando la criminal subievación. Soldados, mientras habeis derrochado vuestra sangre por una idee que no sentis, propia solo de militares ambiciosos, señoritos vegos e indities, los cabecillas rebeldes, Franco, Mola, etc., se hallan en sus guardías, a cubierto, y preparando o asegurándose la fuga. Soldados, habeis sido itenciados por el Gobierno de la República Sois libras, la ley ampare vuestra libertad. No unchéis más contra el pueblo. Conoced el engaño a que os han llevado y sentid en vuestra contencia el remordimiento por la sangre hermana que sin saber por qué habéis vertido. En todos los frentes de lucha, los soldados abandonan por centenares a los oficiales rebeldes. La desbandada es general ante el empuje del pueblo. Vosotros sois los útimos a quienes la verdad no llegó; por eso aun resistis pero aun es tiempo de que desertéis. En conzon del pueblo, siempre noble, os esporan con los brazos abiertos de generosidad. Soldados, venid a nuestras filas sin recelos. Abandonad a vuestros oficiales en su criminat locura. El se oponen a vuestra libertad, matidos Así es como verdaderamente cumplireis con vuestro deber. nai locura. Si se opor matadios. Así es como réis con vuestro deber.»

Atención a la autoridad

No hay que caer en la autoridad. He ahi una

No hay que caer en la autoridad. He ahi una advertencia que no vemos pronunciada siquiera para, sienuar en algo el efecto de oiras advertencias radicalisimas proferidas por organismos y comités responsables.

Un hombre, más un ilbro, ee, en la mayoria de los casos, un hombre que se supera. Un hombre, más un fuell, puede ser un hérce, pero, no pocas veces, un ex hombre. Nosotros hemos podido apreciar frecuentemente, estos días, la metamoriosis del hombre armado. No pocas, hemos llamado la atención afeando su conducta a los que importunan por placer y vocean no menos por afán morboso.

Atención, pues, a la autoridad. Desde el digitimo miliciano a los comités, deben estar prevenidos contre el resablo autoritario. Atención a la autoridad. Nuestro objetivo es destruirla.

EJEMPLOS DE AHORA

La insuficiencia de todo régimen autoritario

El fascio no es más que la arbitrariedad terrorista puesta al servicio del despotismo. Este es el mal y la fuente de todo mal. Hay que prescindir de la autoridad y mast el acuerdo. El acuerdo acerca a les hombres para elaborario y para cumplirlo y para mejorarlo. La autoridad separa a los seres humanos en dos castas. Esta separación es hija de la mentalidad autoritaria y madre a la vez de todos los extragos que padecen los hombres.

Acaba de demostrarse y se está demostrando que ninguna causa se gana sin la intervención del pueblo. El pueblo es el único valor no insuficiente. Incluso es el único estamento legítimo para imponerse estolcamente a si mismo las restricciones indispensables. Este valor integral del pueblo en armas y en labores de producción, en vida de intercambio y en voluntarias limitaciones como en uso de la libertad no puede ser substituído per nadie. Mucho menos por el poder oficial cuando acaba éste de hacer patente su insuficiencia para combatir al fascismo, como hizo patente su insuficiencia para contentar a les ciudadanos independientes, a los que no viven del Estado sino que hacen vivir al Estado y a los explotadores.

La insuficiencia de todes los poderes constituídos está reconocida por estes mismos en teoría y en práctica. Ante los problemas vivos, ante una ofensiva fulminante como la del fascismo se declaran vencidos. El pueblo suple con generosidad todas las deficiencias. Y siendo él quien mantiene a los ociosos quien guía los motores, quien siembra y arranca el mineral de la mina, siendo quien construye, se le llama destructor. Cuando los trabajadores se cruzan de brazos plantean un problema real y desaparecen en el acto del horizonte todos los problemas artificiosos, Cuando trabajan crean el mundo. Cuando luchan triunfan. Estes heches hacen más patente la insuficiencia gubernamental. Ténganse en cuenta en las heras decisivas en que vivimos.

No hay que caer en el equivoco

Ro nos cansaremos de insistir. La épica lucha de estos dias no ha sido llevada a cabo para sacarles las cuentas a los burgueses. La Revolución la hace el pueblo contra las clases y contra los privilegios que entrafan estas clases. La Revolución debe ir más allá de este límite tope de defensa de la Republica. Que la lucha común contra el fascismo ha hecho deservada en la comunicación de la prodesión de la capacidad de cabo de la prodesión sindical. Sin asquadas de cambio. Sin arragueias, Sin medafísica dialectica. Sino en la calle, en la barricada, estrete al enemigo y con las armas en la mano.

Baildo este enemigo, las cosas no deban quedar como antes. No pueden quedar. La formula scelvación de la República- solo pueder cabor en acterior sindica de la República de la Revolución de la República de la Revolución de la República de la Revolución de el rescondo la Revolución de el rescondo la Revolución de el rescondo la Revolución de la República de la Revolución de la Revolución

Estado.

Cualquier iliubeo seria un mentis a la gesta popular que estamos viviendo. Por ser del pue-blo, és a éste a quien incumbe fijar el tér-mino.

Cada víctima que cae...

Cada víctima que cae...

Cada víctima que cue produce en nosotros el natural rechinar de dientes: la no menor indignación contra el enomigo obstinado en asgar to mejor entre lo mejor de la razio. Son muchos los compuneros caldos. Imposiblo hacer el trágico balance cuando faltan los atos importantísimos en incógnito dentro de las zonos facciosas. Pero por poco que vuele nuestra inaginación, hay aigo que nos aterroriza. Este aigo es Zaragoza. Sovilla, Cadiz, Tenerile, Meilla, Ceuta y mutituita de otras ciudades, cuando no regiones enteras, donde nuestros camaradas, los militantes de la C. N. T. y la F. A. I., habrán sido motivo de primera medida en la insurrección fascista, carados a domicillo o barridos a metraflazos en la calzada. Cada uno de los nuestros que cae, es una ofrenda de lo mejor entre lo mejor a la muerte. Cada fascista que muerde el polvo es una escoria, una hacha que desaparece.

Los sucesos de España, ante los ojos del extranjero

Los ingleses prometen apoyo financiero y moral

Londres, 31. — En um mitin 'presidido por lord Listowel se ha aprobado una resolución, en la cual se expresa la simpatía más honda por las familias españolas que han dado sus vidas en defensa de los principlos de la libertad, habiendose dado cuenta de que una victoria para el Goblerno del pueblo de España representa un fortalecimiento de la democracia an todo el mundo. bertad, hablendose dado cuenta de que una victoria para el Goblerno del pueblo de España representa un fortalecimiento de la democracia en todo el mundo.

La resolución también condena los intentos injustificados para desplazar al Goblerno elegido por el voto popular y substitutirlo por una Dictadura militar fascista.

La resolución promete todo el apoyo posible, en el esnido financiero y moral, para el pueblo español en su lucha por la democracia.

La suscripción abierta por la C. G. T. francesa

Paris, Si.— La Liga de ex combatientes pa-cifistas ha decidido aportar una importante can-tidad a la suscripción abierta por la Confe-deración General del Trabajo, a fin de ayudar-a los revolucionarios españoles. La Liga invita,

Casarse por la iglesia

además, a sus miembros, a subcribirse indivi-dualmente, y ha enviado un fraternal saludo a España, haciendo votos por su proximo y definitivo triunto.

Unos obreros mejicanos aspirantes a

pelear a nuestro lado

Mético, 31. Unos obreros panaderos han decidido formar un batallón para trasladarse a
España a combatir al lado de las tropas del
Gobierno de la República española.

Los trabajadores de Liverpool envian un ferviente saludo a sus hermanes que luchamos en España

que tuchamos en España.

La junta de Trabajadores de Liverpool ha enviado el siguiente télegrama:

A los trabajadores de España: esta junta, de 15.000 trabajadores en Liverpool, envia sus saludos respetuosos a la clase trabajadora española. Expresamos nuestro desco de que sus entingos sean aplantados y la justicia triunfe. Su lucha contra fascistas y otros rebeldes, es observada ansiosamente.

Después del fuego, la luz

Hay algo más contundente que el zotal y azutre para desinfectar según que antros plagados de parásitos. Está algo es el tuego prendido estos días en las Iriestas ha operado como insecticida contundente. Quien a hierro mata a hierro mueres, reza eclastásticamente un antiguo refrán. IA conformaras, hermanos, padres y másres de la prolifica Igiestal Durante siglos os habéis cansado de encender nogueras com los herejes, Cuando el uso de la hoguera pasó de moda, nos assateis las entranso on el silencio pasado, impuesto ante la injusticia de vuestro predominio y vuestra ostentación decarada frente al pobre y el indigente. es hoy un problema Después de la chamusquina de templos de estos días, el matrimonto acramental va a resultar un problema de infeincadas matemáticas, ya estamos viendo a los curas. y demás compadres desahucidas por la revolución. haciendo pinitos de cavernismo sui génerie. Por que el repliègue a la caverna va a ser hoy condición indispensable, lo que quiere decir que estamos dispuestos a cederles el puesto cupado hasta shora por nosotros, los proscritos sempliermos de la legalidad, y hasia a ofrecerles algunas instrucciones, brindándonos como latarillo en el terreno abrupto y escabros de la clandestinidad. Pero una duda nos asalitas, ipodrá nuestra ex oronda pláyade celestica adeptarse a los naturales inconvenientes de una vida rigurosamente franciscanas? Por deprotio, el ilinerario de las hordas frallunas fugitivas es el camino de los Piringos, que quiere decis, los stilales suntuosos de Roma.

A cada cual to suyo. Alguien dijo que los tem-plos sólo producirian luz cuando ardieran por los cuatro costados: Nostros podemos décir que son ahora nas bellos hajo la redissón aplar lindante y saturante.

Después del fuego la lus. No falla.

Federación Estudiantil de Conciencias Libres

Cuando enmudeció el fusil

Passron' los bárbaros; y de su efimero paso, dejarón huellas imborrables demostración suprema de las idease que albergaban en el interior del 260njunto de osamenta que compens el cráneo.

Dejaron huellas; dolor, sangre, barbarle, destrucción, prologo del reinado que intentaban implantar. Dispuestos a todas las vilezas no pararon mientes y de la Universidad hicieron su fortín de guerra. Con ello querían demostrar, sin lograr conseguirlo, que el estudiante se movilizaba en pro de un sistema de titranía que por naturaleza es incompatible con la cultura.

INo fueron estudiantes los que sin noción alguna de cultura se lanzaron al asteinato! Fué la «dorada» canalla que si alguna vez seude a las aulas no lo hace por estudiar sino por distraerse.

El verdadero estudiante empuño el arma junto a sus hermanos productores y dió su tributo de sangre en pro de la Libertad. Sin Libertad no lasy estudio ni progreso posible, y comprendiendolo así salieron y salen los estudiantes en defensa de tan sagrados derechos. En esa defensa encarrizada, levada a cabo contra un enemigo sin sensibilidad humana han catago:

Muerlos:
Cabrerizo, del Institut Caiain de les Arts
del Lilliren.
Padereda, de la Escuela del Trabajo (sección
Yeaeros. Artísticos).
Ramón Monterde Valencia, de la Escuela
Superior de Arquitectura (muy grave).
Angel Extens, de la Escuela del Trabajo.
Hasta aquí datos que poseemos; deficientes,
porque no siendo esta Federación un organismo de lucha, en el carácter de violencia,
sino un conjunto de individualidades conscientes de su deber, que en el momento oportuno se encuadran en el lugar que les corresponde, escapa de este secretariado el control
de las actividades qua fun desarrollan los estudiantes libertarios de Barcelona.

cetons,

No obstante, conste que el estudiante ha hecho compatible las horas de estudio con aquéllas que requerian una acción contundente,
dando en ega todo cuanto supo y pudo.

[Gloria a los que cayeron, en defensa de la
Libertad1

(Arriba los estudiantes libertarios de todo

Al

el ordei ¡Viva la Federación Estudiantil de Concien-cins Libres!—El. SECRETARIADO.

De "L'Humanité"

Berlin, 28 julio.—El D. N. B. comunica:
El crucero «Koein» y la segunda escuadra
de torpederos hau sido mandados a aguas
españolas, al obl'n de completar la acción
de los acorazados «hen'schiand» y «Aimirante

Son sels las unidades que Alemania tiene en aguas españolas.

Londres, 28 de: julio. — De Gibraltar a la Agencia Reuler:
«Se nos ha ordenado estrictamente de no hacer ningrio prisionero y de decapitar a todos los anarquistas y comunistas. Declaraciones de un legionario que ocupa La Linea.
En jos cuarteles de infanteria de La Linea, el corresponsal de la Agencia Reuler ha podido var a más dié citin presso y ha sabido que de bian ser ejecutados por grupos de véinte.

Del "Libertaire"

En la lucha la allanza revolucionaria se ha realizado espontáneamente entre socialistas, anarquistas y revolucionarios de toda tendencia.

anarquistas y revolucionarios de toda tenden-cia.

Esta altanza, después de la victoria — porque no dudamos de la derrota del golpe de fuer-ra nillitar, fascista — deberá ser unantenda. Sellada por el heroismo reciproco de los combatientes, deberá permilir, un, serio avanca-de la revolución social, dificilmente evitable desde hoy.

No hay duda en que nuestros hermanos ju-garán a fondo su suerte; la suerte de la re-volución libertaria.
Sin embargo, la lucha que sólo principia, se anuncia terrible. Ya tenemos que lamentar la muerte de gran número de los nuestros.

Ese jueves nos trae la noticia de la muerte de Ascaso, cató el lunes en Barcelona, en el ataque, contra el cuariel de Atarasanas.

Nuestra traleça, es, grande peñasande en las vidas que la guarra social ocasionará en las filas de supestros amigos.

El terror fascista en Sevilla

Cerca las dos itrando en el Hoist Cristina, hemos visto brussamente unos autocars repistos de soldados y amétraliadoras invadir, la plaça del Ayuntaminto. ¿Quid-significaba esta despuazamiento de fuspras en la aplasante trasquilidad afinoaferica de este fin de seguanta Nadia parentemente sabla nada, al porteso, al cual interrogamos, parecle tan expresidado como nosotros mismos, Quid importado, dispués de todol. Luego de la siesta ibance a saller la calma...

····

de conoi. Luego de la secus l'oampe a sause la calma...

Inopinadamente, a jós lejos sestataron los primeros chispazos los vialeros de todas partes, volvian aterrorizados. Las notiena estatlaron como hombas. Cerca del Guardinutvir, unos hombres habian volcado un tranvia mará hace una barricada, de las calles alricundantes e la Catérial les describan de detrás las persianas, la pollofa y la guardia de Asalto habian cargado en el aristocrático harrió de los effectes de la calles al los effectes de la resulta La gran formidable aventisne emptadas.

El asalto al Hotel de Inglaterra

Con el ruido, de motores y galopear de cabe-llos, las trocas de la guarnición et rrian facia el Ayuntamiento, del cual tentan hacho en pri-mier objetivo. Apóderacone del mismo, sin ha-llar resistencia. No, un está troccidado, ni ha empezado todavía. Las tromas del «Frento Popular» se rehicie-ron pronteceda acrumidados en el Hotel de Inglaterra. Estas se preparan para una lucha reco.

eros. Un teniente jovén nos informa: —Es una batalla sin cuartel de la cual sersis

Le una batalla sin cuartel de la cual serme testigos.

«El general Queipo dei Llano ha tomado pue su propia iniciativa la dirección de las fueras de Andalucie, se ha puesto al «marcen de la loy», destituyando al general comandante de la loy», destituyando al general comandante de la loy», destituyando al general comandante de la loy». destituyando al general comandante de la loy». ICon que candido entusiasmo ese terrisorte nes lacía esta profesión de fel por la noche tuvimos que verte en el hall de inicial, su cuierpo sin canare: los lablos apenas pèrceptibles, una hala la había atravesdo-la garganta y la caró".

Los canones habían sido avanzados deiras del Ayuntamisoto, al limite de la plana San Fernando y riolidos, tiraban sobre di Hotel de Inglaterra, donde cada vente "siaba Convertida en muralia morififera. La lucha fud encantacide horror al citallar los obtises de la comparte de horror al citallar los obtises de la improvisada for leza.

For la noche, al distinuir al caler, los rebeldes incomparados de Hotel de Inglaterra, donde, en cada habítación aboritaban las gentes que no pudieron huir. Los otros a- repleraron en el barrio de Triana, al otro lado (Gusdajquira) y en los harrios de la Marco y de San Juliano. Una noche cama algudo, una noche apenas periuniredo por las continués patrullas de las falanger los carlistas.

Un herrible massere. Le toma de Triana

La tema de Trans

La represión de los rebeldes debia ser, a la manana siguiente, una represión esta, pisdad. Tan pronto como las fueras alcansaron Sevilla—Terció y regulares— el ataque fue dedición. Los canones dueron puestos en accidido. Los canones dueron puestos en accidido permitado abore los paseos del río, mantendo bajo sua amenara a todo el barrio de Triana. Con un grilo de guerra feros, los hombres se abelanzaron en las calus del barrio. Pué una limpieza decentrenada con granadas y remaiada con cuchillos No hubo cuarist ni piedad. Al día siguiente, cuando hemos podido filtrarios en las ruinas, hemos visto hombres entrejasados, aguierados de parte a parte con bayonetas y cuchillos grandes. Por orden del general Queipo de Llano, todas las capas hubieron de dejar las puertas ablerias, y los hombres auspervientes fueros nechos prisioneros.

Al día siguiente, al ciarcar el dia, ciento cincuenta fueron fusilados; al otro día, tenía lugar una nueva hecalombé, con gritos de, giviya Españel.

El contrastaque del fuego

· a

ir Westalk n

El general Quespo de Liano, después de su primera victoria, decidió esperar para sitácra a los gubernamentales en sus átrincheramien-tos. Sabia la debilidad de sus átropes para una acción más amplia, y desesta esperar los re-fuerzos que de Marruscos debía mandarie el

at at and and before william

general Franco. Ese dómingo debe ser de quistud. A lo suno, temiamos algunas escaramazas aqui y aculla, conflabranos en la esperanza de poder huir ante un duevo staque. Esperabanos en silenços en el chall del notel, cuando en el exterior, se dyó una angustio-cel, cuando en el exterior, se dyó una angustio-cel, cuando en el exterior, se dyó una angustio-cel, al fuegol ¡Ala fuego! ¡Lias iglesias! Por escima del Ayuntamiento, y a nuestra descoba, se levantaban en el atre columnas de humo. ¡Que barrio era passo de las liamas! ¡De dénde proventa el incepidió? Tuvimos que subir al terredo del hole, dende donde vimos que todo el harrio artistorático, todos los palaciós que ladean la calle de los Reyes Católicos, flamesban como aniorchas. En diversos puntos de la ciudad, ésis iglesias habian aldo figualmente róciadas de gasolina y levantaban hacia el cielo giganisecas hogueras.
Hasia la aurore, la noche fué ensangrentada por estos incendios, que jóvenes exáltados alimentaban con gesolina.

La orden de vivir

Aplastada por el miedo, Sevilla, en manos de los rebeldes, se resistia a emprender su so-plo de vida. El general había dado la orden de abrir los carles y liendas, pero la huelan decretada por Madrid dificultaba toda activi-

plo de vida. El general había dado la orden de abrir los catés y tiendas, pero la hueiga decretada por Madrid dificultaba toda colvidad.

Los sindicatos habían sido disucitos, pero los hombres se escondian dende nadie podía hallaries. Los jovenzuelos de Falange desplegaban, sin embargo, sus actividades, entre las ruinas, la angre y la muerte, para devolver la fisonomía costumbrada a la ciudad. Lentamente, las calles vuelvem a la vida, los gorros kakis oriados de rojo de los falangistas y las boinas de los cartistas, que van y vienen, son la animación principal de la ciudad. Los derederos, las gentes modestas, los que jamá tomaron posición, jemblaban de pánico con pensar em nuevas inches.

Coriada del resto de España, "Sevilla se sociendaros, la mujetud atros. Viernes. Cuando de cibraliar, abandonando esta ciudad en que embarcabamos en un crucero ingles, venido de Gibraliar, abandonando esta ciudad en que tanto habíamos abdo récomendados, nos acompaña hasta la escollera.

—No es más que el primér acto, que habels vividos Addós, caballero.

minate & said

Importante

A las 10 en punto de la noche de hoy,

la C. N. T. y la F. A. I. se dirigirán por

Radio a los trabajadores de Castilla es una vibrante y cálida alocución antifac-

En algunes puntes de Castille, la reac-

La C. N. T. y la F. A. I. de Catalufia se dirigirán hoy a los jornaleros castellanos en fraternel saludo de lucha antifascista,

ción criminal conserva aún su predicamento, debido a las condiciones de indele me-

cista y revolucionaria.

a las 10 de la necke.

ral y económica tradicionales.



El joven camarada Ramón Menterdo, que ha fallecido en la madrugada de hey

En nuestra edición de anteayer idibamos cuenta de los serios cuidados que inspiraba el estado de este compañero, como consecuencia de las graves heridas que venta eleficando. El pronositico pesimista de aquella nota ha ventdo hoy a confirmarse con la muerte, tras protongada agonfa, del que fue en esta carado en titor a las defenimen

muerte, tras prolongada agonfa, del que fué en vida, segada en flor a los diecinuève aflos, escelente camarada y amigo en la causa de la enarquía. La ejeculoria de Monterde al servicio de las ideas es, pese a su juventud, de las que de las ideas es, pese a su juventud, de las que dunia a su vivacidad mental el tesoro de su cardeter franco, inquieto, dinámico, cuelldedes en nada desmercedoros a sus nobles y projundos sentimientos de bondad. El camarada finado fué uno de los primeros fundadores — con Cabrerico, otra victi-

y projumdos sentimientos de bondad.

Bi camarada finado fué uno de los primeros fundadores — con Cabrerio, otra victima certeramente eccogida por la falalidadde de la floreciente Federación Estudiantil de Conciencias Libres, que al amparo de las fuventudes Liberlaria de Barcelona ofrecia ese armonioso complejo de la combinación del talenio con la acción prosellista, según objetivos concretos y madurados.

El compañero Monterde nos ha dejado en los yrecios momentos en que el interrogante de sus sueños de manumisión parecia, vistumbrar sus incógnitas al contratus de la España convulta de estos dias, en aras de la cual nos tiene ofrendada la flor losana de su vida, La guadaña implacable ha truncaño toda una promesa condensada en una vida piene, todo voluntad y acción. El nombre de Monterde, la esteta de sus actividades serán para nosolros, sus amigos inlimos, algo permanente e imborrable.

Descanse en pas el amigo bueno y Ital, el camarada todo abnegación y sacrificio.

NOTA .- El entierro se efectuará a las nueve horas, partiendo la comitiva del local de las Juventudes Liberterias de La Torrasa, calle de Llobregat, número 117.

Nicolás Lazarevitch en libertad

Lezarevith, activo militante del movimiento obrivo revolucionistio, detenido en Belgica a ráz de los aucesos ceurridos durante la ocupación de las minas y fábricas, acaba de ser puestion en libertad por presión de la clase obreta. Hermanos helgas, los que arma al brazó luchamos para destruir la tiranta, os inytiamos a persistir en vuestra actitud hasta libertar a fodde-los que aim sufren en los presidios las consecuencias de la desigualdar económical Camarada Latarevitch, los revolucionarios españolas de brinden su solidaridad, y saludan con tu libertad la muerte de la opresión contra la cuni luchamos y lucharemos hasta au total aniquilamiento.

Un saludo fraternal de los marinos argentinos que nos es dirigido

"Buenes Aires (per cable y a las 22 horas del día 31). --- Confederación Nacional del Trabajo (Bercelo-na). Federación Obrera Marítima Argentina felicita à les trabajaderes espoñoles en la defensa de las libertadio y postulados obreros.—Per el Secretariado General: Maximellin.

En el campo se esta princificando va eln de cretos ni teyes, por acuerdo, un sistema de cooperación popular en el que nada se aprovera de coto, sino que todos contribuyes a mejorar la situación general.

iAtención!

Después de quemados los conventos aun ofrecen peligro

Visto el informe emitido por los arquitectos encargados de hacerlo, por la consépria regidora de los Servicios públicos acerca dás estado de esguridad en que se encuantran los edificios incendiados, con el fin de evitar posibles accidentés que podrian producirsa, el Ayuntaristem, to de Barcelona ruega a todos los ciudadanés que se abstengan, no tan solamente de enfrar en dichos edificios, sino también de acercarse lo menos posible mientras no se hayan restitos de sobres de derribo o bian de asegurar lo que queda en pie.

Alrededor de una muerte violenta

Airededer de una muerte vielente.

El Juzgado continna practicando activas disgencias con motivo de la muerte de Desiderio Trilla, presidente de la Faderación de Entidades Obreras del Puerto, courrida a primeras horas de la madrugada de ayer.

Según es desperande de lo actuado, por al Jusgado, Desiderio Trilla lha en un cocha per la rambia de Santa Monica, junto con tres compañeros del Sindicato, y al liegar frente a la casa namero. 17, unos desconocidos redesrón el automóvil, disparando contra sus ocupantes. A consecuencia del tíroteo que se origino, Desiderio Trilla recibió tan graves heddas que fallació a consecuencia de insparente de manas.

Para la regularización de la industria y del abaste 🐭

Se ruega a los compañeros que hayan requisado la camineta cerrada, marca Citroen, número 55.181-D., la devuelvan a su propiezario, al cutal le hace mucha falla para la regularización de su industria.

—El Connite contral de Abastos ruega a todas las organizaciones que han de proveera, de tarris (milicias antifactaisa, hospitales de sangre, cantinas, asilos, etc.), hagan los eficaros a este Comité con un dia de anticipación.

Todos los pedidos es servirán en el Majudêro de Barcelona, de nuove a doca y media de la mañana.

La traída y retraída ley de ampliación de la amplictia

faust que en dies anteriores, se reunièron en el despecho de la Presidencia de la Audiencia los magistredes que forman la Rais de Vecasiones, los demás marsistrado y los frances que se hallan en Barceleas.
También se reunièron en el despeche del fiscal todos los Anogados fiscales.
La joy de Aministre fau estudiado y las todos ano presente del marceles del marceles de la companya del companya de la companya de la companya del companya de la companya de

Engalanindose con plumas ajenes

A las 15,15 horas nos comunica el compañere Truéba, que está en la columna de Del Barrio, que en el frente que mantienen reina aigun desconiento por la inegividad en que se la tiene.

decontemo por la inseguracia de contenios del teste. También están suriquiente descontenios del periódico Avani, órgano del P. O. U. M., el cual da la notigia de que la columna del P. O. U. M. ha coupado Satrifens. Dicen que ho pueden cón-esniti, que se den noticisa lan tendenciosas, pues se selo de acestra de destreses, de la G. M. T., y les militates de la G. N. T. y

Que tome note di diario Ayani y en au propi-mo numero de la rectificación, en holocausto de la verdad, que ha sido adulterada.

Control sobre la expertación de capitales

El administrator de Aduanas don Manuel Niubo ha manifesiado a los periodistas que, de acuerdo con el consejero de Oceanización, el de fiscilenda y el Comitic del Preste Popular, ha establecido con carecter extraordinario un tamo de ocho horas permanente en la Estación Maritima con objeto de revisar minuciosamente a todos los passejeros que sálgan hacia el extranjero y sytter de estin maniera la syssión de implistes.

remilière.
Hista ultora los adustieros es han lincautado de 65.000 posetas; 8.000 frances; 15 frances suizos, 550 dólares y 15 libras estéclinas.